

LÉGATION SUISSE

EN
ITALIE

101
circulation
en A. 3. g. Original am 1. Marz 1884
abgefragt dient. Vollständig
an den Generalrat

Am 1. März 1884

confidential.

Hochgeachteter Herr Bundespräsident!

Na es kann unmöglich ist dermalen, während der
Kaiser Verhandlungen & bei der Geschäftsauführung
der Minister, ein laiges, offizielle Andeutung bei dem
selben zu erhalten & da der Ministerpräsident, Herr
Arpels, leider seit laiges Zeit, wegen Krankheit, das
Bett hält, bezogt ist mich gestore Abend 10° zu Herrn
Mancini in seine Privatordnung, worobt ich mit ihm
eine sehr einfache Konsultation gepflogen habe.

Ich will nicht sammel Punkt über das Fehalt deshalb
Brief zu erstatten. Obwohl verschieden, nicht in
einem Zusammenhang stehende Fragen dabei vor
Sprache kamen, erlaubt ich mir dennoch darüber in
einem einzigen Rapport zusammenzufassen, da keine
jew definitiv Erledigung gelangte & meine

Herr Bundespräsident Wettii in Bern.

■ Ar

79

Dodis



mer zur Orientierung über die, in gegenwärtigen Augenblick
uns am meisten interessirenden, anhängigen Reklamationen
deiner Söll.

Ich begann damit, daß ich Ihnen wiederholte, wie sehr
mir daran gelegen sei die vorzüglichsten Beziehungen unserer
beider Staaten zu pflegen & zu fördern & wie ich aus
Erfahrung wisse, daß es auch in Seinem Wunsche liege
diesen Wahlschein, in Gießensee ein Interesse, ungekrüstet
zu erhalten.

Nun seien aber, in der letzten Zeit, verschiedene
Fragen zur Behandlung gelangt, bei denen ich, nicht
dasjenige Entgegenkommen finde, welches ich erwartet
zu dürfen geglaubt habe. Dapo ich daher, um gleich
von Anfang an jedem Missverständnis & jeder
unerwünschten Verirrung vorzubeugen, mich entschlossen habe
in Ihnen unbedingt an Ihnen zu wenden, um von Ihnen eine eingehende Auskunftigung
unserer gesuchten Beziehungen zu erhalten, wobei ich Ihnen
meine bestreitige Reciprocität versichern könnte.

Ich erachtete namentlich drei Punkte, welche wir
nach einander einzäpflich discutieren.

Erstens bescherte ich mich über die in den letzten

Wochen so häufig vorkommen Gewaltanlagen 5

verlangt, dass man derselbe, italienischer Seite, durch
strungere Bestrafungen & durch Bestrafung der Schuldigen
einfügen will. Ich bemerkte, dass wir mit unsrer davon
seien dem Schmuggel Vorsatz keinen zu wollen oder die
dieses Zwecks treibenden zu reagieren. Am Punkt ist!
man mög. auf diese hinde, sobald sie auf italienischen
Boden ergriffen werden, die ganz Strung des Gesetzes
ausüben, um ihnen das unmoralische Handwerk (welches
nichtiger, aber bei Gewalt, geistthustlich von Italienern
& nicht von Schweizern ausgeübt wurde) zu verbieden.
Aber es werde begreifen, dass wir, unter keinem Umständen,
euch zuwohl können, wie, bei Verfolgung der Schmug-
glar, Verzüge unseres Territoriums vorstoßen, wi-
diß nun wiederholt geschehen sei. Es werde hiderst
allgemeines Blutbad & Missstimmung hervorgerufen &
wir seien berechtigt mit aller Entschiedenheit zu verlangen,
dass die Regierung fandam daranbei für uns höchst
widerwärtige Vertrammisse, schade & verbündere.
Zuletzt mache ich darauf aufmerksam, dass von
Sitz des Finanzministeriums, bzw. der Oberzolldirek-
tion, ein so pedantische, fiktative & gewilten

Die geradezu unbedeutete + etwas widrige Interpretation
des Zolltariffes gegenüber dem schwierigen Export
geißt wurde, dass dadurch unser Industrie + unser
Handel eine schwer Schädigung erlitten. Ich beweise, dass
durchaus ausser Sicht der italienischen Einfahrt keine Erhöhung
benötigt werden, obwohl es zweifel nahe liegt, dass man
auf ein schroffer Vorgaben der ital. Zollbehörden, in
gleicher Weise + unter Auswendung von Retorsionen angreifen,
zu antworten versucht sei. Ich wisse aber sehr wohl, dass
es in der Italien noch ein vornehm Eindruck, einen solchen
kleinen Zollkrieg zu beginnen. Das Letzte dieser Handel
geht es um die Gebiete den Verkehr zu fördern + zu beleben + nicht
darauf zu mehr zu erlauben, dadurch nicht nur
die materiellen, sondern auch einzumessen die bestehenden
freundschaftlichen Beziehungen zu beinträchtigen.
Ich muss ihn daher rück, nach Kräften, dafür zu
verwenden, dass man von einer wohltuenden + constanter
Behandlung angesehen lasse, die gewin nur zum
Vorteil für beide Partie ausspielen werde, die
nachdem die italienische Industrie durch - nun allzuhoher -

LÉGATION SUISSE
EN
ITALIE

Zollausgabe, in protektionistischer Weise, gehisst wurde, schien mir in sei eiger Politik, die Zollmauer auf dem schwierischen Export, durch Aufmunterung & Vermehrung deshalb zu steigen & zugleich damit den Publikum einen unschönen Dienst zu leisten, als der Export durch rigoros Massregeln nach & nach bis in ganz vom Markt zu verdrängen, was bei einem Artikel schon jetzt der Fall sei.

Endlich erwähnte ich noch der fortwährenden Verkleppung des Trago beständig der Triplez- im Collegium Rossinianum. Es sei dieses Privilegium der Angehörigkeit dem Bundes, sehr um so unangemehm, als fortwährend in Seite der internationale Cautio reklamiert wurde. Ich erinnerte ihn an das mir schon wiederholt gegebene Versprechen die Sach zu einem möglichst befriedigender Abschluss zu bringen zu suchen & versuchte, nur nun doch nicht mehr lange darauf warten zu lassen.

Herr Mancini antwortete mir in Wohlmeinen Folgender: Ich wisse mir sehr sicher davon lieg. Speziell mit der Schweiz es recht gutes, freundlichestes Einverständnis

22.02. 1812

zu unterhalten. Er habe dem Rastatter schon oft
durch die That bewiesen, wie ich es ihm wohl begegnen
würde. Noch in der letzten Zeit seien, aufopfernd der
Principien über den Handelsvertrag, in der Kammer +
ganz besonders im Senat, heftigen Angriffen ausgesetzt
gewesen, mit manchem vorgeworfen habe die Schweiz
zu sehr zu begünstigen. Es werde aber aus politischen +
aus freundschaftlichen Rücksichten, und in Bezug auf
Möglichstes thun solle um möglichst günstig + gefällig
zu erwiesen.

In Bezug auf die Fremdtarifzungen solle eine scharf
+ strenge Untersuchung stattfinden, von deren Resultat
er mit den Händen des Bundesrathes, wenn will +
Kontrollen zu ziehen. Er beklagte sich neuerdings
über den in grossen Maßstab eingeschrittenen Schmuggel an
der Fringe + die durch denselben unauflösbar, willfahrer
Handelsfuhr leiden. Letzteres gab er, als ganz selbst-
verständlich, zu, dass man nur, wenn die Untersuchung
eine Fortsetzung des schweizerischen Gebits herauwolle,
die alten Säteifaktien erhalten werde.

Was die Handhabung des Solltariffes anlangt

so versprach er mir bei dem Friaug minister darauf hinzuwirken,
dass man unsern Regenreng möglichst gerecht werde.
Was endlich das Collegium Borromainum betrifft, so gab
er zu, dass die Frag schon sehr lang ungelöst geblieben.
Er versicherte mich, dass der hinauf bezügliche dossier fort,
während auf seinem schreiblich unter der angestammten
Funktion liege. Da er aber diese Angabe nicht selbst
z gau allein prüfung erledigen wolle, so möchte ich ihn
mit schuldigen ante or theile durch Krankheit, theils durch
Vorleicht abweichen, bis jetzt noch nicht dazu gekommen
sich darüber zu entscheiden. Er versprach abzugehn in nächster
Zeit zu antworten.

Ich muss es nun Ihrer Heiligkeit anheissen stellen wollen
Nach Sie der vorstehend erwähnten Unterredung beilieg
wollen. Immorhin geugt dies ob. um den aufrichtigen
Abdruck aus in unserm Berthebung zu verhindern.
Mit unklarer Erfolg dies geschehen ist, wurde als die
Schriften haben Ihnen in wohl nicht jenseit Zeit wider
zu berichten. Sie wissen vorlieb, in ausgenommener
Herkunft Ihr geburster